

DIARIO DE PALMA.

LUNES 30 DE ABRIL.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... 10 rs.
MAHON é IBIZA, franco.. 12 id.
Cada número suelto..... 1 sueldo.

Salte el sol á 5 h. 5 ms. y se pone á 6 h. 55 ms.
Sale la luna á 5 h. 21 ms. de la tarde y se pone á 4 h. 18 ms. de la mad.
Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio dia 11 h. 57 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA... Librería de D. F. Guasp.
MAHON... D. Matías Mascaró.
IBIZA... D. Joaquín Cirer y Miramont.

Seccion política.

(De El Faro Nacional.)

Si se quiere comprender y apreciar con exactitud la situacion actual; si se desea saber lo que representa en política y lo que de ella puede prometerse el pueblo español, no es necesario sino colocarse en dos puntos de vista desde los cuales cada uno puede hacer esta apreciacion por sí mismo, sin necesidad de atenerse al juicio de personas estrañas. Estos dos puntos de vista, son: 1º La opinion universal del pais; 2º Los actos mismos del gobierno.

A los que de algunos meses á esta parte venimos haciendo al poder una oposicion sostenida, porque vemos claramente que nos conduce á la perdicion en vez de darnos el bienestar y la felicidad ofrecida en su halagüeño programa de julio, nos importa mucho dejar consignada esta observacion, y hacer ver que no somos nosotros, como dicen los que nos apellidan intolerantes y fanáticos, los que presentamos el cuadro de la situacion actual con sombríos colores, sino que es él quien se presenta así por sí mismo, y que del propio modo lo vé y lo juzga todo el pueblo español.

¿Hay alguna cosa mas elocuente que el testimonio de la opinion pública, unánime en la manifestacion de una idea? Nada en verdad. Pues bien; véase cual es esta opinion respecto al actual orden de cosas. Es un fenómeno singular y verdaderamente notable, que todos cuantos periódicos se publican en Madrid, sin mas escepcion que la de alguno francamente ministerial, y por lo tanto abogado defensor del poder, combaten en todos los terrenos, en todas las cuestiones, en todas las medidas, al actual gabinete, sin tener sino una voz para clamar que su sistema nos lleva al precipicio y que sus promesas han sido una amarga y desconsoladora burla. Esto lo dicen lo mismo los diarios absolutistas que los demócratas, lo mismo los moderados que los progresistas; y es de observar que cuando en su marcha general todos suelen hacer diversas apreciaciones, y profesar encontradas opiniones sobre las cosas públicas, se valen hoy de idénticas palabras para combatir la situacion, hasta el punto de que las de los demócratas son reproducidas y aceptadas por los absolutistas y vice versa; y en efecto, son completamente aceptables para todos, si se exceptúa el espíritu que las anima. En cuanto á la prensa de provincias, basta decir que por mucho que se la repase y examine, no se encuentra un solo periódico que apruebe y apoye los actos del gobierno.

Y si de esta opinion pública y solemnemente emitida pasamos á la opinion que se manifiesta en las reuniones familiares y en el hogar doméstico, ¿qué es lo que vemos, qué es lo que oímos por todas partes? Preciso sería engañarnos á nosotros mismos para decir que oímos algo que no sea la expresion del descontento general, del abatimiento en los unos, de la indignacion en los otros, del deseo ardiente en todos, porque desaparezca cuanto antes el germen de tantos males, de tantos sinsabores, de tantas inquietudes y de tantas amarguras. Esta es, seamos francos, la verdad de lo que pasa; y

si no es la verdad, si hay en alguna parte un átomo de felicidad y de plácido reposo, dígasenos por Dios, que ya anhela nuestro espíritu conocerlo y descansar en él del lastimoso espectáculo que por todas partes se ofrece á nuestros ojos.

Hemos dicho antes que no hay cosa mas elocuente que la opinion pública unánime. Acaso nos equivocamos. Lo es tanto como ella el lenguaje de los hechos; veamos estos hechos: veamos los actos del gobierno. ¿Cuáles son desde julio de 1854 para acá en los ramos mas importantes del orden político y social?

Son, pues:

En religion. Un ataque rudo y directo contra la del Estado con la tolerancia religiosa. Desprecios bien manifiestos, y proferidos en voz alta, respecto á la autoridad pontificia para provocar un rompimiento entre la Iglesia y el Estado. Disposiciones irreverentes é indecorosas contra el sagrado ministerio episcopal. Horror y aversion á cuanto huele á institutos religiosos; y abandono de las atenciones del culto y de sus ministros, con escándalo público.

En política. Medidas sin orden ni concierto. Debilidad y falta de plan en todas las operaciones. El desbarajuste mas completo en la administracion pública. Trono, con quien para nada se cuenta, aunque allí está el gefe supremo del Estado. Cortes, que son la personificacion de un gobierno absoluto é ilimitado en su poder. Ministros que no saben si las leyes necesitan sancion y si el Concordato es ley del reino.

Con estas últimas palabras nos hemos acercado á la administracion de justicia. Pero de este importantísimo punto no puede hablarse en pocas palabras. Aquí el desorden y la injusticia han tocado á su colmo. De esto solo puede decirse por hoy que no se ha visto nunca un sistema de animosidades, de enconos, de procripciones y arbitrariedades como el que data desde julio de 1854 para acá.

De la Hacienda no hablémos. Este, que es el elemento vital del orden público, se halla hoy en un estado verdaderamente alarmante. Suprimida una contribucion cuantiosísima, sin que esto haya producido un solo real de utilidad para el pueblo español. El tesoro exhausto de fondos; las obras públicas paralizadas; la alarma cundiendo por todas partes; el dinero huyendo á ocultarse en parage seguro. Es verdad que esto último ya sabemos en qué consisten: los pícaros moderados y los enemigos de la libertad se lo han guardado para desacreditar al gobierno. ¡Que picardía!

Renunciamos á continuar esta pintura. Sobre ser tristísima, ni aun tiene ni siquiera el mérito de la novedad, esto mismo, y mas tal vez, ha dicho la prensa poco há y lo está repitiendo continuamente. Catálogos inmensos de nuestras calamidades públicas y privadas, se han dado á luz en todos los periódicos. Hasta en esto vamos todos inspirados por un pensamiento unánime.

Es verdad que para consuelo de nuestras penas y alivio de nuestros males, viene ahora el gran remedio, y con él la salvacion del pais. La desamortizacion. ¡Magnífica idea! Hoy dia tiene la Iglesia, como tienen los pueblos y algunas corporaciones públicas, en medio de sus desventuras, un pedazo de tierra que culti-

var, y en él fijan sus ojos, mirándolo como el refugio donde pueden guarecerse de sus calamidades y procurarse, como los monges de la Trapa, yerbas y legumbres para su sustento. Dentro de pocos dias todo esto habrá desaparecido; la fortuna pública se habrá vendido por treinta dineros, y ya no quedará otro recurso que el escepticismo del marinero inglés que se embriaga cuando se vé próximo á naufragar, ó el mas propio de almas sensibles y cristianas, el de llorar, y llorar amargamente, sobre las ruinas de la felicidad pública, que redujo á cenizas la lava abrasadora de las revoluciones políticas.

NOTICIAS NACIONALES

MADRID 25 DE ABRIL.

El Sr. D. Joaquin María Lopez, que habia marchado á Villena para restablecer su quebrantada salud, ha estado en peligro de muerte á consecuencia de un gran golpe que ha recibido. Paseaba en una huerta de su pertenencia, y cayendo imprévisamente en la balsa destinada al riego, recibió fuertes contusiones en una pierna y la cabeza, rompiéndose además un brazo por dos partes. Lamentamos este fatal acontecimiento, y deseamos de todo corazon el pronto y completo restablecimiento del orador de mas imaginacion, de mas fácil y ameno decir y de mas brillantez y fuego entre los oradores españoles.

— Agradecido S. S. al regalo de la preciosa tiara que le hizo S. M. la Reina, ha enviado á esta señora el cuerpo de San Félix mártir. El arzobispo de Toledo ha sido el portador de esta reliquia, y para presentarla á S. M. fué para lo que pasó á Aranjuez en cuanto llegó de Roma. Debiendo ser colocado San Félix en la capilla del Real palacio de Aranjuez, el domingo 15 fué trasladado á la misma procesionalmente, desde la iglesia de San Antonio, donde se hallaba depositado; siguiendo al cuerpo del mártir, á pié, SS. MM. y AA., el gobernador militar del sitio y los altos empleados de palacio.

— Al fin, el gobierno se ha acordado de la alta importancia que debe tener á sus ojos todo lo que se refiere á las posesiones españolas en Africa. Llamado á Madrid por el ministro de la Guerra, el coronel Buceta, gobernador actualmente de la plaza de Melilla, el señor O'Donnell, que tiene hace dias puesta la vista en este asunto, ha celebrado con él algunas conferencias cuyos resultados se tocarán en breve.

Por el pronto es cosa decidida el envío á las costas de Africa de tres faluchos de guerra, y un vapor que vigilen y destruyan á los carabos piratas, asegurando la comunicacion por mar entre nuestros puertos y presidios.

Cosa es tambien resuelta el establecimiento de algunas obras de fortificacion esterior de la plaza de Melilla, que proporcione tranquilidad á sus habitantes y restablezcan el antiguo rádio militar de nuestras fortificaciones.

Tambien, sino estamos mal informados, las fuerzas españolas deben apoderarse de una salina de que los moros sacan gran partido, en daño de nuestros derechos é intereses.

Pero todas estas medidas serian hoy difíciles de sostener y muy costosas, si no estuvieran unidas á dos pensamientos, moral y civilizador el uno, y el otro militar y político. Parece, pues, que los ministerios de Estado y de la Guerra deben ponerse de acuerdo para que el proyecto de envío de misioneros á Africa se realice tan pronto como sea posible; y que la defensa de los presidios correrá á cargo de las compañías disciplinarias que se están haciendo formando, y de las cuales alguna presta ya servicios. Estas compañías serán cuatro, compuesta cada una de 120 hombres. Los oficiales y sargentos procederán de las filas del ejército, y los cabos y soldados se sacarán de los destinados á los presidios de Asia y que lleven condena limpia ó lo que es lo mismo, que no hayan sido penados por causas infamantes.

— Parece que por la estafeta que salió el 22 para Roma se ha dirigido al señor Castillo y Allensa una Real orden poniendo término á la licencia que tenía para permanecer en aquella corte. Se atribuye esta disposicion á la creencia, mas ó menos exacta, de que la presencia en Roma del autor de la *Conventio*, sirve de obstáculo á la marcha de las negociaciones entabladas por el señor Pacheco.

— Con motivo de un artículo publicado en el *Faro Nacional*, en que con justísima razon pide la reforma del decreto relativo al papel sellado, que tan cruda oposicion encontró en España y que fué uno de los mayores atentados del gabinete Bravo Murillo, se nos asegura que el señor Leon Medina, director de Estancadas, acaba de presentar al señor ministro de Hacienda para su examen y aprobacion un proyecto de reforma de esta renta importantísima, acompañado de una memoria luminosa para demostrar, así la necesidad de una reforma en sentido beneficioso al pais, como los medios que pueden ponerse en planta para que esta reforma misma no produzca un gran desfallo en los intereses del Estado.

El pensamiento culminante de este proyecto es que la necesidad de alcanzar justicia en España no sea una ruina siempre segura para el infeliz que tiene que acudir á nuestros tribunales. Cualquier disminucion que por este concepto pueda haber en los ingresos del Estado, debe ceder naturalmente á esta altísima consideracion moral.

— Tenemos el sentimiento de anunciar que el venerable duque de Castroterreño se encuentra gravemente enfermo en Aranjuez. Tambien lo está, y de cuidado, el distinguido general de ingenieros, señor Cortinez. El año de 1855 está siendo fatal para nuestro estado mayor general del ejército.

— El periódico marítimo que vá á publicarse será dirigido por el brigadier Lasso de la Vega. La *Emancipacion*, periódico democrático, lo será por el diputado D. Nicolas Rivero.

— La *Soberanía nacional* dice que en Aranjuez han sido presos hasta 26 oficiales y sargentos, de resultados de haberse insubordinado un batallon de Gerona y una bateria ligera de artilleria. Ya desmentimos ayer esta falsa y grave noticia, pero hoy dirémos que acaso se funde en que el viernes último algunos artilleros se quejaron de los alimentos y utensilios que se les suministraban. La interven-

cion de sus jefes bastó para que se apaciguara, y ya se sabe que el duque de la Victoria visitó anteayer los cuarteles del sitio, corrigiendo cuanto podia dar lugar á las quejas del soldado.

— Han sido denunciados los periódicos que el 23 publicaron el manifiesto adhiriéndose á las ideas del obispo de Ostia y de sus defensores en el Congreso.

— El 20 recibió el diputado á Cortes, y rico propietario en la Habana, Sr. Mariátegui, un despacho telegráfico de la mayor importancia. El vapor-correo de las Antillas, que llegó anteayer á Liverpool, trae noticias de Cuba que alcanzan al 28 de marzo, y de los Estados-Unidos que llegan al 8 de abril. Hasta esta fecha no se habia realizado en la Union el anunciado cambio ministerial, por el cual debia obtener la cartera de Marina monsieur Soulé; cambio que se creia ya poco probable. De la Isla de Cuba se sabe que el 23 de marzo sufrieron la pena de muerte en garrote vil los conspiradores Pintó y Cadalso. Su cómplice Pinelo ha sido condenado á 10 años de presidio en Ceuta.

Otro de los conspiradores, Carlos Castillo, que por largo tiempo habia burlado las pesquisas de la autoridad, ha sido al cabo preso. El 28 reinaba en toda la Isla la mayor tranquilidad, yendo desapareciendo cada dia mas el temor de que la expedicion pirática de filibusteros llegara á presentarse.

— El ministro de la Guerra ha dispuesto, con motivo de una exposicion dirigida por el general Blaser, quien se encuentra muy mal de recursos en el extranjero, que el ministro de la Guerra del gabinete San Luis venga á la plaza de Jaca donde espere el fallo de las Cortes sobre la conducta del gobierno de que formó parte, teniendo aquella plaza por castillo, aunque tratándose por las autoridades militares con las consideraciones debidas á su jerarquía, y que se oficie al tribunal supremo de Guerra y Marina, para que diga qué sueldo debe abonarse durante dicha situacion al teniente general D. Anselmo Blaser.

NOTICIAS ESTRANJERAS

Se lee en una correspondencia particular del *Sémaphore*:

Constantinopla 12 de abril.—El 6 de abril desembarcó en Kamiesch el general Ismail-Baja con 8000 hombres del ejército otomano de Eupatoria, precedido de algunos dias á 17,000 hombres del mismo ejército. Este cuerpo está destinado á relevar la division de Osman-Baja, que se envia á Eupatoria, donde se contará con un efectivo de 30,000 hombres; entre los que habrá 6000 de caballería, 150 piezas de artillería y 4000 hombres de tropas indígenas tártaras.—El 9, la division egipcia de Ahmed-Menekli-Baja, que se habia desembarcado el 6 en Eupatoria, llegó delante de Sebastopol y tomó posición en las alturas de Kassatch.—El mismo dia llegó Omer-Baja con todo su Estado mayor, y se dirigió al cuartel general en medio de las bombas y balas que llovian de todas partes.—Ayer invitó el Sultán al coronel de Beville para que fuese á ver las disposiciones tomadas en el palacio de Biltá Luman, á fin de recibir á la Emperatriz.—Ayer llegó igualmente á Constantinopla una parte del tren de equipajes del Emperador. Esta llegada, que es positiva, concuerda poco con el rumor actual de que el Emperador no vendrá á Oriente.—Anoche, á las ocho y treinta y siete minutos, sintióse un violento terremoto cuyas oscilaciones, yendo de sudoeste á nordeste, duraron unos quince segundos, seguidas por espacio de una hora de estremecimientos mas ó menos fuertes. Hacia dos dias que estaba el tiempo muy borrascoso, la atmósfera cargada de electricidad, y se notaba una rarefaccion extrema del aire, sobre todo poco antes de las sacudidas.—Veinte minutos despues del acontecimiento, desarrollóse sobre Constantinopla una tempestad de una violencia excesiva, empezando á llover extraordinariamente, sin que la lluvia haya cesado aun hoy. Temó que Brusa haya sufrido mucho del terremoto.

Leemos en el *Diario de Constantinopla*:

Nuevo temblor de tierra en Brusa.—Una carta recibida hoy de Brusa dá pormenores aflictivos sobre el nuevo terremoto que se ha experimentado en Brusa en la noche del 11 de este mes.—Hacia las ocho se hicieron sentir las sacudidas con tanta violencia que todos los habitantes fueron derribados. Estas continuaron casi toda la noche, y causaron numerosos desastres en la poblacion.—La mayor parte de los khans (mercados) que habia respetado el terremoto anterior han sido destruidos, citándose particularmente Semirkés-Khan, Ipek-Khan, Mahmud-Baja-Khan y Perendjé-Khan.—En los barrios de Hissar, las calles estaban de tal modo llenas de ruinas que habia quedado completamente interceptada la circulacion.—El Balouk-bazar ha sufrido grandes daños. En el Tchartchi declaróse el fuego en cinco puntos, quedando en gran parte consumido con las mercancías que encerraba.—Los habitantes se refugiaron á las tiendas de campaña, y se evalúa el número de víctimas á cuatrocientas.—Se dice que el Tchiflik de Abdel-Kader ha sido destruido y que Guaulek ha sufrido mucho en esta espantosa catástrofe.

— Leemos en el *Siecl*:—Dícese que la salida del Emperador para Constantinopla tendrá lugar el 5 de mayo.—Van á marchar para esta capital cinco escuadrones de guías de la guardia imperial, y la primera columna partirá el juéves por el camino de hierro de Lion con direccion á Marsella.—El ajuar de campaña del Emperador ha salido hoy á mediodia por el mismo ferro-carril, bajo el cuidado de cierto número de empleados, quienes han recibido ántes de marchar un uniforme completo y un ancho capoton. Su encargo consiste en el arreglo de la tienda y todos los accesorios y cuidar de que en todo el camino que recorra el Emperador encuentre su alojamiento convenientemente preparado.

— Se lee en una correspondencia de París que publica el *Precursor* de Amberes. — Puedo daros algunas noticias sobre lo que ha pasado en Londres, ademas de las fiestas. Ayer, muy de mañana, el Emperador tuvo una larga conferencia con lord Palmerston, lord Clarendon y otros tres ministros cuyos nombres no están en la carta que se me ha permitido leer.—Asistia tambien á esta entrevista el mariscal Vaillant, ministro de la Guerra.—La carta que contiene estos pormenores es de una persona que está muy bien relacionada, afirmándose en ella que en dicha entrevista se arreglaron todas las cuestiones relativas al mando de los ejércitos, el cual será ejercido por el Emperador en persona, pero en realidad mas bien que en apariencia. El Emperador transmitirá las órdenes á los generales aliados, quienes mandarán cada uno de por sí sus respectivos ejércitos.—Ademas, excepto en los casos en que deba tomarse una determinacion espontánea enérgica ó instantánea, el Emperador, ántes de obrar, reunirá á los generales del ejército en consejo de guerra, y les someterá sus planes, que serán discutidos por ellos. Pero en esta discusion, los generales solo tendrán voto consultivo, y la voluntad del Emperador será siempre prepotente. Todo lo que concierne á tan grave cuestion se ha decidido en esta sesion. Cuando, al salir de la misma, el Emperador entró á ver á la Reina, esta se le acercó y le dijo: —Y bien, señor, vos sois mas que un aliado para nosotros; hé aquí á nuestro ejército colocado á vuestras órdenes.

— Recibimos de Roma, dice el *Mensajero del Mediodia*, una carta particular que contiene interesantes pormenores sobre el accidente acaecido al Padre Santo, y que hasta ahora solo sabíamos por parte telegráfica:

Roma 13 de abril.—Ayer ocurrió un accidente que habria podido tener las mas funestas consecuencias, y que en apresuro á comunicaros.—El Papa habia ido á siete millas de Roma á visitar una iglesia de los primeros tiempos del cristianismo y las catacumbas nuevamente descu-

biertas. Con este motivo habia convidado á unos cuarenta personajes eminentes á comer en el convento de Santa Inés, que se encuentra en esta direccion. Despues de la comida, Su Santidad pasó á una sala de este convento, para admitir á que le besasen los pies á las ciento cincuenta personas que se encontraban en él.

En este momento se hundió el piso de la sala, arrastrando en su caída al Papa y á todos los asistentes, ménos al cardenal Antonelli y otras dos personas mas que se agarraron á una ventana donde quedaron suspensos. Un grito de terror arrojó el espanto á todos los corazones, pues que la caída fué de una altura de diez y nueve palmos, entre nubes de polvo y escombros de toda especie, y cayendo todas las personas unas sobre otras. Por espacio de cinco minutos no se supo que era del Papa, lo que sumió en la mayor ansiedad todos los ánimos. Al fin salió sano y salvo de en medio de las ruinas, así como los cardenales y demas personas.—Por un milagro que apenas podia esperarse, no ha ocurrido ninguna muerte ni ha habido ninguna herida grave. Todo se ha reducido á contusiones, rasguños y roturas de vestidos, siendo así que podian haberse tenido que deplorar tantos desastres; pues que en la sala habia con el Papa, el cardenal secretario de Estado, el cardenal vicario, el general en jefe del ejército frances, el del ejército austriaco, los cardenales Andrea y Marini, el arzobispo de Praga, monseñor Carvaido, arzobispo de Lisboa, etc. El embajador frances no se encuentra allí.

Los únicos personajes notables que quedaron heridos son el cardenal Marini, que solo lo fué ligeramente, y el general Montreal. Este último dió al principio alguna inquietud, pues que perdió el conocimiento y en los primeros momentos hasta deliró. Hoy he pedido noticias suyas, y se me ha asegurado que no corria ningun peligro. Dos de los cuatro alumnos de la Propaganda que habian sido admitidos á besar los pies están ligeramente heridos, los otros dos parecé que lo quedaron mas gravemente, aunque su vida no ofrece peligro.—La emociion fué tan viva, que todos los que la experimentaron han debido hacerse sangre y tomar otras medidas, tanto mas indispensables, cuanto que este accidente ocurrió, despues de la comida. El Papa ha sido el que de todos ha mostrado mayor energía y presencia de espíritu, pues que con su palabra tranquilizó á las víctimas y testigos de este desgraciado accidente, haciéndoles bajar á todos á la antigua basílica para cantar el *Te-Deum* y recibir la bendicion del Santísimo Sacramento.

Palma

50 DE ABRIL.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana el comandante graduado capitán del tercer batallón de Asturias, D. Miguel Massanet.

Parada hospital y provisiones, el regimiento de la Union.

El teniente coronel sargento mayor—Benito de Amores.

Boletín religioso.

Santo de mañana.

† S. FELIPE Y SANTIAGO, APOSTOLES.

El primero fué galileo y natural de Betsaida. Siguió al Salvador en cuanto le llamó, y tuvo la dicha de presenciar el milagro de la multiplicacion de los panes. Anunció el Evangelio en Frigia y despues de haber sido azotado fué crucificado y apedreado en Hierápolis. Santiago, obispo de Jerusalem, dirigió la palabra á los apóstoles cuando reunidos en concilio iban á tratar de la circuncision. Tambien sufrió el martirio de la pedrea, y despues de haber sido precipitado desde la cúpula de un templo, fué herido de muerte con un grueso palo. Dejó escrita una epístola que la Iglesia venera entre las católicas.

CULTOS.

MAÑANA MARTES

En Santa Magdalena

Concluyen las cuarenta horas consagradas al nacimiento de nuestra inmortal paisana la Bta. Catalina Tomas, esponiéndose S. D. M. á las cinco y media de la mañana; á las siete habrá comunión general, á las diez misa cantada con música y sermón, siendo el orador D. Pedro Antonio Muntaner Pro. Por la tarde á las seis y media el solemne Rosario, y la reserva que tendrá lugar á las ocho.

MES DE MAYO

CONSGRADO Á LA REINA DE LOS CIELOS

MARIA.

Mañana martes se dará principio á tan tierna devocion en las iglesias siguientes:

En Santa Eulalia á las cinco y media de la mañana.

En San Jaime á las cinco y tres cuartos.

En San Nicolas á las seis.

En Montesion, la Piedad y el Temple á la propia hora.

En la Consolacion tambien á las seis, espues to S. D. M.

En Santa Cruz al toque de oraciones.

En San Miguel á igual hora, con exposicion del Santísimo.

En las Capuchinas, Santa Clara, San Gerónimo, las Miñonas, el Socorro y San Cayetano al Ave María, con exposicion.

En San Juan á la hora referida.

En la iglesia de la Vileta al toque de oraciones.

ANUNCIOS

OFICIALES.

CONTADURÍA DE HACIENDA PÚBLICA DE LAS BALEARES.

Por disposicion del Sr. Gobernador de esta provincia y á medida que lo vayan permitiendo los fondos del Tesoro queda abierto el pago á las clases pasivas de la mensualidad de marzo próximo pasado: Palma 30 de abril de 1855.—José G. Pecellín.

Boletín

COMERCIAL Y MARITIMO.

NAVEGACION

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MALLORCA.

El martes 19 de mayo se despachará correo para Mahon á las doce del dia; á las cuatro de la tarde para Iviza; y el miércoles 29 á una de la tarde para Barcelona. Palma 29 de abril de 1855.—Juan Bautista Lopez.

ADUANA DE PALMA.

Nota de los buques que han presentado sus registros en el dia de la fecha.

Polacra galea Carmen, su patron D. Antonio Ventura, de Aguilas y Málaga, con hierro, esparto y otros.

Laud San Cayetano, su patron Juan Mas, de Cullera, con arroz.

Palma 25 de abril de 1855.—El administrador—Ramon de Ibarreta.

El viernes 4 de mayo próximo, á las doce del dia en la puerta de esta aduana se venderá en pública subasta un falucho con todos sus aparejos, justipreciado en 3660 rs. vn., y procede de una aprehension verificada por los toreros de la Dragonera en la noche del 5 de mayo de 1854. No se admitirá proposicion alguna que baje de las tres cuartas partes del justiprecio, ó sean 2745 rs. Lo que se hace notorio para conocimiento de las personas que quieran interesarse en la subasta. Palma 30 de abril de 1855.—El administrador—Ramon de Ibarreta.

LISTAS DEL LLOYD.

Buques de esta matricula llegados á Ultramar.

Á LA HABANA.

Dia 16 de marzo.—Astrea, capitán Oliver.

Dia 27.—Nivaria, su capitán Balaguer.

Carro-diligencia.

Durante el mes de mayo el carro-diligencia de Valldemosa á Palma y vice-versa, saldrá de dicha villa á las seis de la mañana de los lunes, miércoles y sábados; regresando á las tres y media de la tarde de los mismos dias. Los martes, juéves, viernes y domingos hará viajes extraordinarios así á dicho punto como á cualquier otro, á precios convencionales. En esta librería, y frente á la Cartuja darán razon.

IMPRENTA DE D. FELIPE GUASP, EDITOR RESPONSABLE.